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之 河南团河南团 招生名额按考生基数均衡分配
设立每亩地1元钱的科技创新补贴

本版
话题

10日上午，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席胡锦涛与出席十一届全国人大三
次会议的河南代表团代表们共同审议政府工作报告和全国人大常委会工作报告。全国人大
代表、郑州外国语学校校长毛杰和全国知名小麦专家许为钢等畅所欲言，发表了自己的意见
或建议。 晚报特派记者 孙娟 张锡磊 廖谦 李萌

“我是来自河南郑州外国语学校的一名基
层代表，教书、当班主任，20年啦。今天非常荣
幸有这样一个机会，能够把中学家长、教师、学
生的心声在此与总书记交流。”毛杰代表建议
说，教育项目资金应该人均来划拨。

毛杰说，河南教育经费占到财政支出的
20%，这个比例在全国是不低的，但被巨大的人
口数量平均后，生均教育经费则在全国排在后
列（二十八九位甚至30位）。在河南办教育特
别难，校长的压力特别大。一方面需要面对办
学经费不足，另一方面要面对群众对子女接受
好的教育的强烈要求，处于两难境地。

“作为一名中学校长，压力最大的还是河
南的高考。”毛杰说，每次两会前很多家长都让
她呼吁这个问题。这些年河南高考考生高居
不下，每年近 100万，而一本录取率只有 3%。
一方面是教育部直属院校及各部属院校在河
南投放的招生名额少，一方面是河南自己的高
校资源极为有限，进入“211工程”的高校只有
郑州大学一所，省部共建高校只有郑大和河大
两所，没有一所高校进入“985工程”。

毛杰建议，应该加大对河南第一生源大省
的教育资源的投入。首先，在项目资金划拨

上，不要只看总量，而应按生源经费的全国平均
数给河南划拨。其次，国家应给予政策资金支
持河南地方高校的建设，以郑大、河大为引领，

建设一批在全国一流的高等院校；在招生名额
分配上，应向中国政法大学学习，以各省的考生
人数为基数，均衡地进行招生名额分配。

“我们期待着在今年夏收时节，总书记
再来河南视察，我们相信，总书记在金黄色
的麦浪中一定会露出欣慰的笑容。”全国人
大代表、河南农科院小麦研究所副所长、全
国知名小麦专家许为钢见到胡锦涛总书记，
这样邀请道。

昨日中午，记者采访到了许为钢，他说
胡锦涛总书记对于自己提出的“将河南粮食
核心区进一步建设成为我国主要农作物的
科技创新核心基地”的建议鼓掌欢迎。

许为钢说，粮食增产，科技先行，在粮食
增产的诸多因素中科技创新是一个先行的
重要方面，我国应当将科技与粮食生产紧紧
结合在一起。

为此他建议由中央财政出资，在河南省
等我国粮食生产主要省份设立主要粮食作
物科技创新的专项资金。

“国家有粮种补贴，每亩地补贴10元钱，
我建议国家也应该有科技创新补贴，每亩地
1元钱就够了。”许为钢说。

他给记者计算了一笔数字，目前河南省
的粮食科研经费每年超不过2000万元，这不
包括科研基础建设投入，但若一亩地给予 1
元钱的科研经费补贴，河南有7980万亩小麦
和5000万亩玉米，那就是1.3亿元，这一资金
主要用于解决粮食作物科技攻关的项目经
费，这将极大地促进利用科技力量保证粮食
增产增收。

他说，如果形成这样的机制，今后将呈
现中央政府出钱、地方科技出力、核心区出
粮食的良好局面。

和总书记一起审议，毛杰代表畅谈心声

在河南当校长，压力最大是高考
她建议招生名额应以考生人数为基数均衡分配

每年近100万的河南考生期待均衡招生的未来（资料图片） 晚报记者 张翼飞 图


